



United Nations
Educational, Scientific and
Cultural Organization

Organisation
des Nations Unies
pour l'éducation,
la science et la culture

Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura

Организация
Объединенных Наций по
вопросам образования,
науки и культуры

منظمة الأمم المتحدة
للتربية والعلم والثقافة

联合国教育、
科学及文化组织

Le Sous-Directeur général pour les Relations extérieures et l'Information du public

Aux Secrétaires généraux des
Commissions nationales
pour l'UNESCO

15 mars 2017

Réf. : ERI/MSP/2017/6

Madame la Secrétaire générale,
Monsieur le Secrétaire général,

La 201^e session du Conseil exécutif approche à grands pas. Comme nous l'avons déjà annoncé, notre réunion traditionnelle des Commissions nationales aura lieu les 27 et 28 avril 2017 de 8h30 à 10 heures, en salle IV au siège de l'UNESCO. Veuillez trouver ci-joint le projet d'ordre du jour de la réunion.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir confirmer votre participation via le Réseau des Commissions nationales (natcom@unesco.org).

J'espère vous voir nombreux à cette occasion.

Informations actualisées sur le calendrier des échéances de candidature pour les prix UNESCO 2017

Plusieurs d'entre vous ayant exprimé le souhait de recevoir un calendrier des échéances de candidature pour les prix UNESCO en 2017, je suis heureux de vous le communiquer ainsi que les informations y afférant. J'espère que ces informations faciliteront votre planification de travail au cours de cette année.

Enquêtes auprès des Commissions nationales sur le Rapport de l'UNESCO sur la science et sur le travail de l'UNESCO dans le renforcement des capacités en sciences fondamentales et en ingénierie

Le Service d'évaluation et d'audit de l'UNESCO (IOS) mène actuellement, en coopération avec une équipe de consultants du Groupe Technopolis, deux évaluations au sein du Secteur des Sciences exactes et naturelles portant sur le Rapport de l'UNESCO sur la science et sur le travail de l'Organisation dans le renforcement des capacités en sciences fondamentales et en ingénierie. Dans ce contexte, le Groupe Technopolis envisage d'envoyer des enquêtes en ligne à toutes les Commissions nationales au cours de ce mois de mars 2017.

Nous vous prions de bien vouloir soutenir cette initiative en répondant à ces questions et nous proposant vos idées sur le travail futur de l'UNESCO par retour des enquêtes remplies en ligne, avant les dates qui vous seront indiquées. De cette manière, les perspectives, les expériences et les suggestions de tous les Etats membres pourront être pris en compte dans ces évaluations.

Veillez noter que les rapports des deux évaluations seront publiés en juillet 2017 et feront l'objet de discussions à la 202^e session du Conseil exécutif à l'automne prochain. Nous vous remercions par avance pour votre coopération dans ces exercices très importants.

Contact: Mme Martina Rathner (m.rathner@unesco.org)

Rejoignez, utilisez et partagez le Laboratoire de Politiques Inclusives de l'UNESCO

Nous souhaitons vous présenter le tout nouveau [Laboratoire de Politiques Inclusives de l'UNESCO](#), qui travaille sur les enjeux émergents de co-production de connaissances et leur application en politiques inclusives et équitables. Son objectif est de soutenir des politiques et pratiques pour mettre en œuvre les Objectifs du Développement Durable, plus particulièrement ceux portant sur le développement inclusif.

Le Lab est à la fois un programme de politiques sur le terrain et un service en ligne. L'outil en ligne est destiné en particulier à faciliter le crowdsourcing, la co-production et la circulation de données pertinentes en matière de politique et d'action.

La plateforme en ligne offre une opportunité unique de mettre en contact les décideurs politiques, d'échanger des expertises et de promouvoir vos messages et programmes autour des politiques inclusives. Les Commissions nationales pour l'UNESCO peuvent tirer parti du Lab dans leur propre travail et en tant qu'outil de promotion envers leurs partenaires.

Je vous encourage vivement à rejoindre le Laboratoire de Politiques Inclusives de l'UNESCO (<http://en.unesco.org/inclusivpolicylab/>), à l'utiliser et à le partager en vue de bâtir des sociétés plus équitables et plus inclusives!

Contact: Mme Iulia Sevciuc (i.sevciuc@unesco.org)

12 - 14 April 2017 – Second International Conference on Youth Volunteering and Dialogue, Paris, France

La Conférence rassemblera plus de 100 participants internationaux, jeunes bénévoles de l'ensemble des régions du monde. A travers quatre ateliers, des discussions interactives et des événements parallèles, les jeunes participants présenteront leurs expériences et meilleures pratiques de leur volontariat dans les domaines de compétence de l'UNESCO. Ils soumettront des propositions de projets et adopteront ensemble une déclaration qui illustrera leur engagement en tant que bénévoles, pour renforcer le dialogue sur les problématiques abordées lors de la conférence.

Cette seconde Conférence s'appuie sur la première initiative qui s'est tenue à Djeddah en Arabie saoudite en décembre 2013. Elle s'inscrit dans le cadre du Programme international Abdullah bin Abdulaziz pour une culture de la paix et du dialogue, et de la Décennie internationale du rapprochement des cultures (2013-2022) dont l'UNESCO est le chef de file pour les Nations Unies.

Je sais que beaucoup d'entre vous sont conscients de l'importance de l'engagement des jeunes dans la construction de la paix et du dialogue. Je vous encourage à en savoir plus sur cet événement via [ce lien](#).

Contact: Mme Amina Hamshari (a.hamshari@unesco.org)

23-24 avril 2017 – Journée mondiale du livre et du droit d’auteur 2017

L'UNESCO célèbre cette Journée depuis 22 ans, offrant ainsi une occasion de réfléchir sur les moyens de mieux diffuser la culture de l'écrit et de permettre à tous les individus d'accéder, grâce à des programmes d'alphabétisation, à des ressources éducatives ouvertes, et au soutien pour des carrières dans le domaine de l'édition, des librairies, des bibliothèques et des écoles.

Cette année, plusieurs événements auront lieu au Siège de l'UNESCO le 24 avril, mettant l'accent sur la nécessité de rendre les livres plus accessibles aux lecteurs avec handicaps. Une table-ronde organisée par notre partenaire Asford se penchera sur ce sujet le matin. Et puisque cette année la Capitale mondiale du livre UNESCO est Conakry (Guinée), des activités célébrant la littérature africaine se tiendront également au Siège.

Afin de donner une dimension internationale à cette célébration, une carte interactive présentant les événements organisés par les bibliothécaires, les libraires et les éditeurs à travers le monde sera également mise en ligne.

Je vous encourage vivement à soutenir cette Journée et vous pouvez d'ores et déjà proposer des idées d'activités et d'initiatives, en contactant Mme Caroline Bordoni (c.bordoni@unesco.org).

Pour de plus amples informations sur cette Journée, je vous invite à vous rendre très prochainement sur le site : <http://www.unesco.org/new/wbcd>.

Contact: M. Ian Denison (i.denison@unesco.org)

1-4 mai 2017 – Journée mondiale de la liberté de la presse, Jakarta, Indonésie

L'UNESCO, le Gouvernement de l'Indonésie et le Conseil de Presse de l'Indonésie co-organisent la célébration principale de cette Journée qui se tiendra à Jakarta du 1er au 4 mai, ainsi que la cérémonie de remise du Prix mondial de la liberté de la presse UNESCO/Guillermo Cano qui se tiendra le 3 mai. Placée sous le thème « Des esprits critiques pour des temps critiques : Le rôle des médias dans la promotion de sociétés pacifiques, justes et inclusives », la célébration 2017 mettra l'accent sur la nécessité de renforcer le journalisme libre et de qualité, pour permettre aux médias de contribuer efficacement à la réalisation de l'ODD 16. Plus précisément, les liens entre la liberté d'expression, la justice pour tous et l'état de droit, la paix et l'inclusion seront explorés.

Le Prix mondial de la liberté de la presse, baptisé en l'honneur du journaliste colombien Guillermo Cano Isaza, est destiné à distinguer une personne, une organisation ou une institution qui a contribué d'une manière notable à la défense et à la promotion de la liberté de la presse où que ce soit dans le monde, surtout si pour cela elle a pris des risques.

J'encourage les Commissions nationales à diffuser cette information auprès des individus, partenaires et institutions intéressés à y participer. L'enregistrement pour participer à l'événement principal de la Journée mondiale de la liberté de la presse 2017 peut être fait via [ce lien](#). Vous êtes également encouragés à participer à ces célébrations en faveur de la liberté de la presse à travers le monde.

Pour de plus amples informations, connectez-vous sur notre site sur la Journée mondiale de la liberté de la presse et sur la page dédiée au Prix, via [ce lien](#).

Contact : Mme Sylvie Coudray (s.coudray@unesco.org) et Mme Flavie Romer (f.romer@unesco.org).

17-19 mai 2017 – Conférence internationale sur les jeunes et les technologies de la communication et de l'information : prévenir l'extrémisme violent dans le cyberspace, Byblos, Liban

En coopération avec le Programme Information pour tous (PIPT), l'UNESCO, en collaboration avec la Commission nationale libanaise pour l'UNESCO, organise la Conférence internationale "Les jeunes et les technologies de la communication et de l'information : prévenir l'extrémisme violent dans le cyberspace", à Byblos, Liban, du 17 au 19 mai 2017.

Cette Conférence réunira des chercheurs, des experts en sociologie et médias sociaux, des représentants de la société civile ainsi que des fonctionnaires des gouvernements pour explorer de nouvelles façons de prévenir l'extrémisme chez les jeunes, la violence, la radicalisation, la discrimination et la haine sur Internet. Elle mettra l'accent sur l'importance de mobiliser les jeunes pour identifier les causes du phénomène, le partage de bonnes pratiques et le développement de propositions pour contrer l'extrémisme, conformément à la résolution du Conseil de sécurité des Nations Unies 2250/2015.

Je vous encourage à partager cette information avec des partenaires, institutions et individus intéressés dans votre pays.

Contact: M. Hara Prasad Padhy (h.padhy@unesco.org)

13-15 juillet 2017 – Sixième Conférence internationale des ministres et hauts fonctionnaires responsables de l'éducation physique et du sport, Kazan, Fédération de Russie (MINEPD VI)

La sixième Conférence internationale des ministres et hauts fonctionnaires responsables de l'éducation physique et du sport, [MINEPS VI](#), se tiendra à Kazan, Fédération de Russie, du 13 au 15 juillet 2017 et doit signer la fin des déclarations d'intention stratégiques au profit d'actions mesurables. En conséquence, la conférence devrait convenir d'un plan d'action à l'égard duquel les ministres prendront des engagements.

MINEPS VI s'articulera autour de [trois grands thèmes](#) : (i) Elaborer une vision globale d'un accès inclusif pour tous ; (ii) Maximiser la contribution au développement durable et à la paix; (iii) Protéger l'intégrité du sport. MINEPS VI se concentrera sur la mise en œuvre et le suivi de la [Déclaration de Berlin](#) adoptée par MINEPS V et de la nouvelle [Charte internationale de l'éducation physique, de l'activité physique et du sport](#).

Un cadre commun sera mis au point pour le suivi international de la Déclaration de Berlin et de la Charte internationale. L'un des principaux objectifs de MINEPS VI est de clarifier [les liens](#) entre le cadre de suivi susmentionné et les objectifs de développement durable / Agenda 2030, adoptés par l'Assemblée générale des Nations Unies en 2015. Ainsi, MINEPS VI offrira une plate-forme pour discuter de l'éducation physique, de l'activité physique et du sport à la lumière de leur contribution à la réalisation des ODDs. Plus de 150 experts gouvernementaux et non-gouvernementaux participent dans les préparations programmatiques de la conférence.

Contact : M. Alexander Schischlik (A.Schischlik@unesco.org)

Panneau d'information des Commissions nationales – partageons les initiatives

- Comme vous le savez, le Réseau européen de commissions nationales pour l'UNESCO est un réseau sous régional informel, qui vise à renforcer la coopération entre les commissions nationales européennes et leurs organisations partenaires concernées. Cette année, accueillie par la Commission nationale hellénique, une réunion annuelle de ce Réseau se tiendra du 2 au 5 avril 2017 à Thessalonique, Grèce.
- En soutien à l'engagement de l'UNESCO et à ses actions en vue de résoudre des problèmes des petits États insulaires en développement (PEID), le gouvernement pakistanais s'engage à les aider à faire face à ces problèmes et à relever leurs défis à travers un soutien fourni dans le domaine de l'éducation. Le gouvernement du Pakistan offrira 10 bourses d'études par an, pour une période de trois ans, pour les études de maîtrise et de doctorat (7 pour les EM et 3 pour les PHD) à des citoyens des PEID. Ces 30 bourses dans le domaine des changements climatiques et de l'eau, seront octroyées par l'intermédiaire de la Commission de l'enseignement supérieur (HEC) du Pakistan. Vous trouverez ci-joint les modalités détaillées ainsi que le formulaire de demande pour les bourses d'études. Pour plus d'informations, veuillez contacter Engr. Waheed Ahed Mangi, Directeur adjoint HRD, Commission de l'enseignement supérieur du Pakistan (whahmed@hec.gov.pk).

UNESCO Publications

- La publication *L'éducation en vue des objectifs de développement durable : objectifs d'apprentissage* est conçue pour guider les professionnels de l'éducation en leur montrant comment faire de l'éducation pour le développement durable un apprentissage au service des ODD. Elle propose une liste indicative d'objectifs d'apprentissage et suggère des thèmes et des activités d'apprentissage pour chaque ODD. Elle présente également des méthodes de mise en œuvre aux différents niveaux de l'enseignement, allant des plans de cours aux stratégies nationales. Vous pouvez télécharger la publication sous [ce lien](#), également disponible en anglais.
- *Getting Climate-Ready - A Guide For Schools On Climate Action*, est un guide basé sur un sondage portant notamment sur des plans d'action sur le climat dans 55 écoles de 12 pays du réSEAU (réseau des écoles associées de l'UNESCO). Il répertorie des actions visant à réduire le changement climatique dans tous les aspects de la vie scolaire, avec une approche «globale ». Le Guide est disponible en anglais uniquement sous [ce lien](#).
- L'objectif du rapport *Compter (sur) les femmes dans la vie politique : Expériences du Maroc et de la Tunisie* est d'offrir une base d'éléments factuels susceptibles d'étayer la réforme politique en faveur de la participation politique des femmes dans la région. Il étudie l'expérience des femmes au sein des partis politiques en Tunisie et au Maroc, des pays qui ont démontré une solide détermination politique et réformé leur législation afin d'accroître la participation politique des femmes ces dernières années. Le rapport est disponible en anglais sous [ce lien](#).

Nomination des Présidents et des Secrétaires généraux des Commissions nationales pour l'UNESCO (février/mars 2017)

Je suis heureux de souhaiter la bienvenue au sein du réseau des Commissions nationales, aux nouveaux membres suivants :

En Albanie, M. Sokol Gjoka a été nommé Secrétaire général, succédant à Mme Amanda Vrana.

A Aruba, Mme Zetsia Ponson a été nommée Secrétaire générale, succédant à Mme Zahira Zaandam.

En Équateur, Mme María Isabel Flores Ruiz a été nommée Secrétaire générale, succédant à Mme Amparo Miranda.

Aux États-Unis d'Amérique, M. Paul T. Mungai a été nommé Directeur exécutif par intérim, succédant à Mme Allison Wright.

En France, Mme Laurella Rincon a été nommée Secrétaire générale par intérim, succédant à M. David Fajolles.

Au Ghana, M. Matthew Opoku Prempeh a été nommé Président, succédant à Mme Naana Jane Opoku-Agyemang.

Au Kirghizistan, Mme Sabira Soltongeldiyeva a été nommée Secrétaire générale, succédant à Mme Elnura Korchueva.

Au Malawi, M. Emmanuel B Z Kondowe a été nommé Secrétaire général par intérim, succédant à M. Francis Mkandawire.

Au Mali, M. Amadi Hamadi Diarra a été nommé Secrétaire général par intérim, succédant à Mme Sangare Coumba Toure.

À Saint-Marin, Mme Marcella Michelotti a été nommée Présidente, succédant à Mme Sara Mancini, et Mme Patrizia De Luca a été nommée Secrétaire générale, succédant à Mme Silvia Marchetti.

Au Viet Nam, M. Pham Vinh Quang a été nommé Secrétaire général, succédant à M. Pham Sanh Chau.

Je vous prie d'agréer, Madame la Secrétaire générale, Monsieur le Secrétaire général, l'expression de ma considération distinguée.



Eric Falt